



# Traen el voluntariado en todos sus genes

Integrantes de la Asociación Integración Para la Vida en México, INPAVI, "echan la mano" a la sociedad y ayudan en el crecimiento integral

**Montserrat Regalado** aregalado@am.com.mx

**AYUDA** 

Lourdes Hurtado Martínez, además de ser leonesa, doctora y ama de casa, es delegada de la Asociaciación Integración Para la Vida en México A.C., (INPA-VI) León, y coordinadora de la zona centro de la misma.

Su entusiasmo por servir a los demás empezó desde muy pequeña, cuando veía cómo su papá, Guillermo Hurtado Tapia, atendía a sus pacientes, sin importar la clase social ni la hora en que requerían de su servicio.

"Yo toda mi vida he tenido ese deseo de ayudar a las personas. Desde niña me ha dolido mucho ver la necesidad. El consultorio de mi papá estaba en nuestra casa y siempre llegaba mucha gente de ranchos, de muchos lados. Yo veía sus carencias y me preocupaba mucho el que estuvieran bien", recordó.

En el año 1985 conoció y se integró a la INPAVI del Distrito Federal, dando consultas médicas familiares, mientras su esposo estudiaba su especialidad.

La asociación, fundada por Luis Sagarra Benito, tiene por objetivo ayudar a la sociedad en general a salir de la pobreza y a

que asuman su compromiso v responsabilidad de ponerse en la brecha a favor de otros. "Echar la mano" es su lema.

Lo anterior se logra a través del reparto de útiles escolares, alimentos, ropa, calzado, juguetes y talleres.

Los donativos se obtienen de personas que también están interesadas por el bien común. A su regreso a León, no abanadonó la asociación y continuó

A sus hijos desde muy pequeños los involucró en las labores altruistas y ahora también forman parte del voluntariado de la

con las actividades en la sede de





- Actualmente INPAVI tiene 7 delegaciones: Dos en CDMX y una en León, Estados Unidos, Canadá, Chile y España.
- El voluntariado de León está integrado por 12 personas.
- Los proyectos para el 2017 son continuar brindando la ayuda integral a las familias.
- Para promover a la fundación y recaudar fondos se realizan cenas maridajes y participan con un stand en el Festival del Globo, en la Feria de León y en algunos Congresos Médicos.



Entrega de útilies escolares.

"Pertenefer al voluntariado es una forma de poder dar lo que Dios nos ha dado a nosotros. Es compartir no solamente cosas materiales sino también valores y talentos. También significa crecimiento personal porque aquí desarrollas muchas habilidades, te vas trasnsformando y aprendes a ver a los demás y no sólo a ti mismo", expresó Cristina Badillo Hurtado.

Por su parte Mónica Badillo Hurtado, otra de las voluntarias, dijo sentirse satisfecha con los resultados que obtiene al actuar de corazón.

"Ha sido parte de mi vida, soy voluntaria desde que tengo uso de razón y me gusta dar de lo mucho o poco que tengo. Al final yo también termino ganando y me siento satisfecha y contenta poniendo

mi granito de arena". Lourdes invita a la sociedad a integrarse al voluntariado y que a través de sus conocimientos, energía y amor, ayuden a quienes lo necesitan.



## **Montserrat Regalado**

aregalado@am.com.mx

## REUNIÓN

Integrantes de la primera generación de preparatorianos y técnicos del Instituto Tecnológico de León se reunieron para rememorar tiempos estudiantiles.

Los excompañeros de entonces y amigos de toda una vida se dieron cita para para convivir y

## compartir experiencias después

de 43 años de haber egresado. Las anécdotas no se hicieron esperar en la ocasión que dejó un grato sabor de boca a los par-

ticipantes. El reencuentro de algunos de ellos se dio apenas el año pasado, esperan que para próximas ocasiones sean más los asistentes y así poder celebrar este aconteci-







Celebran aniversario de generación



## ¿Cómo dijo?

## El ansia por 🌉 conocer el futuro

**Ricardo Espinosa** 

Uno de los mayores anhelos del hombre es saber lo que está por venir, lo que viene, lo que nos trae el futuro mediato o inmediato. De ese anhelo o gracias a ese intenso deseo, viven los adivinos que se supone que te dicen lo que va a venir mañana, pasado mañana o algún tiempo después del presente.

Originalmente el verbo venir se refiere a moverse de allá para acá: allá viene ya el camión, me iré la semana que viene, el año que viene me voy a graduar, son algunos de los casos en que se usa comúnmente el verbo venir, pero hay muchos otros.

Si a alguien le preguntan ¿y tú de dónde vienes? puede ser que le estén pidiendo que diga en donde estaba hace un momento (vengo de mi casa), o bien puede ser que quieran saber el lugar en que nació, aunque de eso hayan pasado muchos años. Si me preguntan eso a mí, diré con orgullo que vengo de Monterrey que es donde me cortaron el cordón dominical, perdón, quiero decir, el cordón umbilical.

Me saqué un buen dinero en la lotería -no es cierto, lo digo sólo como ejemplo- y esa lana me viene como anillo al dedo, porque el mes que viene cumplo 50 años de casado y quiero hacer una gran fiesta.

Cuando eres tan afortunado que encuentras un lugar para estacionar el auto cerca del sitio al que vas, no es raro que se acerque un muchacho lava carros con un pedazo de trapo sucio en la mano y te diga "viene viene" supuestamente dándote indicaciones para que te vengas en reversa sin causar daños, aunque en realidad lo que quiere el "viene viene" es justificar una propina que espera que le des muy generosamente.

"Te viene bien ese vestido gris" dice resignado José Luis Perales cuando canta "Y cómo es él" donde acepta resignado que la hija se vaya con el individuo que ama y que según Perales "es un ladrón que le ha robado todo"... y de la misma manera dirá la novia que se está probando el atuendo nupcial, aclarando si los zapatos "le vienen" con ese vestido.

Otra bella canción que utiliza muchas veces el verbo venir es aquella del argentino Luis Aguilé que dice "Ven a mi casa esta Navidad" y eso me recordó también a "Adeste Fidelis" que en latín quiere decir "Venid fie-les todos" y "Las mañanitas" en donde se canta" Venimos todos con gusto y placer a felicitarte" recordando algo que me preguntan con mucha frecuencia: que la forma "venimos" se usa para tiempo presente mientras que "vinimos" es tiempo pasa-

"No vengas con pretextos", se le dice a una persona que quiere escabullirse de una obligación, aduciendo argumentos a todas luces falsos, y si hay confianza no serán pretextos sino muletas "No me vengas ahora con muletas"

Hay muchas otras formas y aplicaciones del verbo venir pero yo ya vine y ya me voy porque ya tengo que irme.

## **Consultorio Verbal**

PREGUNTA DEL PÚBLICO: ¿Qué significa la palabra gra-

nalla? Homero Aldape.

#### RESPUESTA.

La granalla son pedazos pequeños de metal.

## **AHORA PREGUNTO:**

Fíjese por favor en esta palabra: desgaire. ¿Qué muestra un desgaire?

- a.- Inapetencia b.- Desaliño o desprecio
- c.- Desgarramiento
- d.- Desgracia

## **RESPUESTA**

b.- Un desgaire se refiere a desaliño, es decir descuido personal y hace evidente un sentimiento de desprecio.

Frase para terminar: El poder no corrompe, el poder desenmascara ¿Cómo dijo? Hasta la próxima.

comodijo2@hotmail.com